

La Revue Canadienne publie un album litté- raire et musical, paraissant tous les mois, par li- vraisons de 32 pages de matières littéraires et 4 pages de musique. Les douze livraisons de l'année con- tiennent la matière de 10 volumes ordinaires.

ON S'ABONNE :

A Montréal, AUX BUREAUX No. 15, RUE ST. VINCENT.

A Québec, CHEZ M. F. X. JULIEN, MAISON DE LA CORPORATION.

La Revue Canadienne

DU MONDE POLITIQUE, RELIGIEUX, LITTÉRAIRE, INDUSTRIEL, ET COMMERCIAL.

LOUIS. O. LE TOURNEUX, RÉDACTEUR EN CHEF.

Education.

Industrie.

Progrès.

PARAISANT LES MARDI ET VENDREDI

Conditions d'abonnement... Abonnement au Journal... Prix des annonces...

MAGASIN CANADIEN

FERONNERIE.

Le Souffigné reçoit à présent par différents vaisseaux de Liverpool, Ann, Britannia, Montezuma, Chapman, Aqua Marine, etc. etc.

W. F. LESTE, No. 81 Rue St. Paul, et 70 Coin de la Place Jacques Cartier.

LIVRES NOUVEAUX.

MAINTENANT en vente, à la Librairie des sou- signés, une collection considérable de livres, propres à être donnés EN PRIX ou former le fond d'une BIBLIOTHEQUE DE PAROISSE.

Un assortiment très varié de livres de prières avec reliure ordinaire de 4s. à 60s. la douzaine, de do avec riche reliure et tranche dorée de 18s. à 70s. la douzaine.

Librairie Canadienne, Rue St. Vincent, No. 3, 18 juin, 1847.

LAC CHAMPLAIN LIGNE DU PEUPLE.

TRAJET DE JOUR. Le splendide Steamer fin marcheur FRANCIS SALTUS, CAPT. H. G. TISDALE.

Le Souffigné reçoit maintenant son assortiment ré- gulier de QUINCAILLERIES ET COUTELLERIES.

A VENDRE.

3000 COTES de Cuir à Semelle de St. Pie et Glasgow. 1000 Idem Idem Peaux fraîches. (Slaughter.) 800 Idem Idem meilleur Cuir à Harmais.

BANQUE DU PEUPLE.

LES ACTIONNAIRES de cette Institution sont par les présentes notifiés que les NEUVIEME et DIXIEME VERSEMENTS de DIX pour CENT des sur le capital de cette Banque, ont été demandés et sont payables comme suit :

ROMUALD TRUDEAU, APOTHAICARE.

A transporté au Pharmacie du No. 106, rue St. Paul, au No. 111, au coin de la rue St. Jean-Baptiste. -18 mai

feuilleton de la Revue Canadienne.

LE MARIAGE DE MA FILLE.

HISTORLETTE HOLLANDAISE.

Eh bien ! mon cher Jenkin, voyons, qu'est-ce qu'il y a ? Toi voilà planté devant moi, raide comme un piquet, roulant ton bonnet dans tes mains, te juchant tantôt sur un pied, tantôt sur l'autre, comme la cigogne qui loge sur la cheminée du voisin Markus.

Maitre Rhénoster ôta ses lunettes de dessus son nez, les posa sur son établi, à côté de son alêne ; puis après avoir secoué son tablier de cuir, il se retourna et jeta un œil inquisiteur vers l'arrière boutique.

Vous aurais-je déçu, maître ? Vous ne répondez rien ? — Que diable venez-tu que je te réponde, mon pauvre garçon ?

Et avant qu'elle eût fini cette courte réponse et rabaisé sur sa broderie ces grands yeux bleus Rhénoster s'était levé de dessus sa chaise à trois jambes, s'était emparé d'une vieille carafe en forme de buvette, et avec la seule peine d'allonger le bras par-dessus son étroit établi, il arrosait son jardin.

Le pauvre Jenkin était tout à fait désorienté ; la voisine, qui écoutait à la porte, a dit depuis qu'elle avait entendu très-distinctement une sorte de soupir s'échapper entre les jolies lèvres de Minn-Guite.

Père Rhénoster, dit-il en donnant à sa voix, ordinairement un peu fûtée, un timbre ténu tout à fait inusité, je vous ai dit ce que je désire plus que la vie, je vous prie de me répondre oui ou non ?

Non, dit Rhénoster en faisant tomber sur le feuillage de sa tulipe la dernière goutte d'eau de sa carafe.

figure était passée du rouge cramoisi au blanc de lis, il ajouta :

Jenkin, tu es un digne garçon, pas dérangé, bon travailleur, un peu naïf, mais ça ne gâche rien en ménage.

Puisque vous voulez le savoir, mes bons enfants, c'est que vous n'avez pas une sixième ni l'un ni l'autre, et que, dans le siècle où nous sommes, on ne vit pas de bons sentiments.

Et qu'importe les tulipes, pourvu que... Comment, comment, monsieur ? vous le prenez sur un ton singulier.

Quoi, malheureux ! mais regardez donc, là, au milieu de cette caisse. Depuis sept ans j'é- lève, je soigne cette enfant que j'ai semée, cette enfant qui partage toutes mes affections avec Minn-Guite ; ma belle tulipe blanche, rose, rouge et jaune, l'objet de mes soins de tous les jours, ma consolation, ma pensée, mon trésor, ma fortune, ma...

La voisine qui s'était agenillée à mettre l'œil au trou de la serrure, raconta que Minn-Guite ne fit pas le moindre mouvement.

Cette malheureuse scène s'était passée depuis huit jours, et le pauvre Jenkin n'avait pas osé retourner chez l'insupportable Rhénoster.

Jenkin, depuis le même temps à peu près, avait remarqué un étranger qui, ainsi que lui, passait et repassait dix fois par jour devant la boutique du condonnier.

Un jour, jour à jamais mémorable dans les fastes de la ville de Harlem, Jenkin était aux anges, car le père Rhénoster n'était pas à son établi, et Minn-Guite, ayant probablement la vie moins troublée que de coutume, avait jeté un long regard sur son ancien ami.

Il fut tiré de cette contemplation d'une manière assez désagréable. Un étranger et c'était Milord Harwood, lui frappa familièrement sur l'épaule et lui dit :

Il me parait, mon jeune compagnon, que vous êtes connaisseur. Vous la trouvez bien belle, n'est-ce pas ? Jenkin, fort courroucé de cette brusque interruption à ses doux songes, se retourna d'un air effaré, et regarda l'étranger de travers ; mais il ne répond rien, par prudence, car Milord

était taillé de manière à rosser à la fois deux Jenkin amoureux.

Eh bien ! continua l'Anglais en le secouant rudement par le bras, répondez donc, no la trouvez-vous pas la plus belle d'entre toutes les belles ?

C'est un vrai. — Son cœur, j'en suis certain, est pur et sans tache. — J'en suis certain aussi.

Le sort en est jeté, j'en suis amoureux fou, il faut qu'elle soit à moi. — Un moment, monsieur, nous sommes deux.

Et il fit un geste menaçant à l'Anglais, en se jetant au-devant de lui pour l'empêcher d'entrer dans la boutique de Rhénoster.

Monsieur Jenkin, il paraît que vous aimez aussi ? — Oui. — Que vous voulez me disputer sa possession ?

Et milord, avec le plus grand sang-froid du monde, ôta son chapeau, se cravata, son habit, et plaça très-proprement le tout sur une borne.

Le pauvre Jenkin, qui n'avait aucune idée des coutumes excentriques anglaises, ouvrit de grands yeux étonnés, mais sans bouger, et sur- tout sans s'écarter le moins du monde les intentions du noble lord.

— A toi, garçon, dit milord, et au même instant Jenkin reçut dans la poitrine un coup de tête qui l'envoya à six pas de là faire trois ou quatre culbutes dans le ruisseau.

— Bien touché, Jenkin, s'écria l'Anglais, tu es un drôle qui a plus de mérite que je ne le croyais !

Mais hélas ! milord était beaucoup plus habile au pugilat qu'aux discussions de la haute chambre d'Angleterre, et le pauvre Jenkin en fut pour ce premier succès et pour les coups.

— Et moi je te dis que, lors même que je de- vrais assommer une douzaine de bulots comme toi, elle sera à moi. — Non. — Si. — Non, je vous dis que non.

Et les deux adversaires essayaient de se débarrasser l'un sur l'autre, mais le plus vaillant des deux, qui se tenait pour s'élancer du nouveau l'un sur l'autre.

—Minn-Guite ! dit l'Anglais, qu'est-ce que c'est ?

—La tulipe ! dit Jenkin, qui l'est la tulipe que vous voulez épouser ? — Qu'est-ce qui te parle d'épouser ?

L'amoureux de Minn-Guite, transporté de joie de voir que le riche Anglais n'était pas son rival, lui tendit la main.

Rhénoster leva respectueusement son bonnet, précéda milord, et tous trois ils entrèrent dans la boutique du condonnier, où ils trouvèrent Minn-Guite tout en larmes, car la pauvre enfant avait vu par la fenêtre tout ce qui s'était passé dans la rue.

— Milord, ce serait être le plus grand plaisir que je serais en ce moment de vous être agréable, mais cela est impossible. — Pourquoi cela ?

— Hé ! hé ! ses bras ne sont pas trop mal- vaux, dit milord, en passant un fin mouchoir de batiste sur son œil noir et enflé.

— Je vous que milord est connu comme l'écuyer de votre tulipe vierge semée par moi, il y a sept ans, et aujourd'hui que pour la première fois elle a épanoui sa fleur parfaite.

— Je ne sais, milord, comment vous témoi- gner encore ma reconnaissance, et cependant j'ose toujours vous demander une grâce ? — Laquelle ?

— C'est que ma tulipe porte le nom de Ma- riage de ma fille. — Accordé.

ASSEMBLÉE LÉGISLATIVE.

REVENUS ET DÉPENSES DE LA PROVINCE. Mardi, 22 juin.

La chambre s'étant formée en comité gé- néral, sur la question des subsides, M. Cayley se leva et fit le discours suivant :

M. l'orateur, avant de proposer la résolution que je tiens dans ma main, je demande à cette chambre la permission d'entrer dans une revue succincte des dépenses qui ont eu lieu dans le cours de l'année.

— Non, j'aime mieux mourir ! qu'il me tue, qu'il m'assomme, mais il ne l'aura pas de moi vivant. — Et moi je te dis que, lors même que je de- vrais assommer une douzaine de bulots comme toi, elle sera à moi.

— Non, je vous dis que non. — Je te dis que si, ou j'achève de te troyer. Et les deux adversaires essayaient de se débarrasser l'un sur l'autre, mais le plus vaillant des deux, qui se tenait pour s'élancer du nouveau l'un sur l'autre.